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集計結果：卒業生向けアンケート《回答数50》
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集計基礎情報 転職の有無

回答数 50

内訳

人間学部 7

文学部 4

国際学部 21

体育学部 17

大学院 1

あり 22
なし 28

44%

56%

あり なし



卒業生対象 キャリアアンケート集計結果

天理大学での授業や活動を通して、あなたは以下の能力を
身につけることができ、現在の職業や生活に活かせていま
すか。（複数回答可）

社会人になってから大学時代に身に付けておくべきだった
と思う能力は何ですか。以下の中から選んでください。
（複数回答可）

集計結果：卒業生向けアンケート
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その他の自由記述

私は体育学部でしたが他にも多様な学部学科があったのは大きなメ
リットでもあり、私にとってプラスでした。“体育大”に行っていたら
今頃違う人生を歩んでいたと思います。

その他の自由記述

ITに関する基礎知識
挑戦する気持ち、困難を乗り越える経験
パソコン技術、言葉遣いなど
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集計結果：卒業生向けアンケート

キャリア科目「キャリアプランニング」「キャリアデザイ
ン1・2・3」「インターンシップ1・2」「海外インターン
シップ1・2」を受講した方に質問します。その授業内容が
現在の仕事に役立っていますか。

キャリア支援課が企画した「進路・就職ガイダンス」の内
容への満足度は次のどれですか。
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集計結果：卒業生向けアンケート

キャリア支援課が企画した「各種試験 【TOEIC IP · MOS
（Microsoft Office Specialist）検定・日商PC検定・教員
採用模試・公務員採用模試】」の内容への満足度は次のど
れですか。

キャリア支援課が企画した「キャリアアップ（就職支援・
資格）講座」の内容への満足度は次のどれですか。
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卒業生対象 キャリアアンケート集計結果

集計結果：卒業生向けアンケート

キャリア支援課でどんな企画があれば、社会人として役立つと思いますか。具体的に記述し
てください。
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教職課程を受講している学生に対して、卒業生(20代)を招いて、講演会などがあると面白いと思います。特に体育学部生は教職を目指している生徒が
多くいると思いますし、実際教員になると教育実習と現実は大きく違う事がありました。そう言った話しを聞ける事で今後の学習意欲を高められると
思います。何かあれば是非協力しますのでよろしくお願いします。
年金関係、税関係
社会の求める人材がどのように変容しているのか、またそれはなぜなのか、というような具体的な話を企業や教育現場から直接聞くことができる企画
転職の手引き
天理大卒の様々なジャンルの社会人から、経験談を聞く座談会
幅広い分野を知る機会を増やす！
ITに関する基礎知識を養う企画があればよいと思う。
「ITパスポート」といった簡単な資格取得を目指すものでも良いと思う。
パソコン知識
働く上で重要になる法律の勉強
一般教養
適職診断(自分を客観的に判断してもらう)
社会人ロールプレイング
社会人基礎知識(ビジネス文書、ビジネスマナー)講座
特にないと思います。
強いて言えば、就職博のようなイベントはあったのだが、企業をもっと増やしてほしいなと思った。
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森岡毅氏の考え方を用いた自分をブランディングするための思考や、自身をマーケティングすることの重要性を説くような講座は社会人になるために、
社会をいきぬくために必要だと思います。
何をしたいかわからないと悩む就活生が多くいると思いますが、それはこのままでいいのかという不安や日本社会の悪循環に何気なく気づいている証
拠だと考えています。だからこそ、ただの社会の歯車になるのではなく「自分の目的を達成するために社会を利用する」と言う考えで就活やこれから
の人生を歩むことが重要だと考えています。それは、「ただ幸せになりたい」とか、「お金持ちになりたい」などのような抽象的なものでもいいと思
いますが、そのためにどれくらいの何が必要なのかや、どうなればそうなるのかを考える機会が必要です。また、その人生の目的のために必死になれ
るかどうかを考えるような機会は強い社会人になるために必要なものだと思います。自身のブランディングやマーケティングは強い社会人として自信
を持って社会を歩むために、自分は根本的にどんな人間なのか、どんなことで幸せを感じるのかを知るきっかけになりその自分という人間の価値を自
分で創ることを理解することにつながります。今私は26歳にしてこの考え方に出会いましたが、もっと若ければ良かったと感じています。
学生の将来像を一緒に考える相談
社会人になる前の必要な情報は人によってそれぞれで異なると思いますが、やりたいことがまず分からない。という人が凄く当時の自分も含め多いと
思いました。自分の向かう方向を明確にする為に１つのきっかけが出来る講座等も良いのではないでしょうか。(アンケートや職業診断、ゲスト) 
経理や決算書などお金のことを学ぶと良いと思う。
現役社会人との交流会
簡易の先輩社員からの講習会
大きい講習会だとイメージが湧かない気がします。
学生だった当時は、社会に出てから必要なことが分かりませんでした。なので、MOS検定を受けたり、キャリア関係の授業はほとんど受講していませ
んでした。必要ない、社会に出ればなんとかなると思っていたからです。社会人になったばかりの卒業生の話や、社会に出てからの失敗談、大学のう
ちにこんなことをしておけばよかったなど、自分と同じ学科の卒業生から話を聞く機会などがあれば、早くからそういった対策が必要ということがわ
かるかもしれません。個人的な意見です。
自分が就きたい職業から現状ややりがいなどを聞ける機会を設けてもらいたい
マナー講座（ビジネスメールや敬語など）
部活生でしたので部活生に手厚いキャリア支援があると尚よいのかと思います。
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卒業後の進路について、しっかり考えておけば良かったと思っています。学生のうちから気軽に社会人、大人の意見を聞ける場所があればと思います。
就活をしていない学生や意識が低い学生などは、なかなかキャリア支援課に尋ねにくいと思うので、学生一人一人に、必須で個別面談を行ってもいい
かもしれません。
社会人になって感じるのは対応力の必要性です。
どんな職種についても基礎的なことは教えてもらえますが、自分で考え応用していく力が必要だと感じております。
例えば何かしらの問題が起きた前提で各個人が解決策を考え実際に実行してみる。それが間違えでも正解でも自身で考え、行動する力に繋がると思い
ますので大雑把ではありますがそういった機会があれば社会に出た時に役立つと思います。
節税
大学時代に出来る学生ボランティア等の募集案内
パソコンなどのIT業務は、実際にやってみるとどんどんできるようになります。それよりも、社会人としての礼儀やマナーをあらためて学習する時間
があっても良いかもしれません。
インターンシップや、キャリアアップなどは集団講義でなく少数講義であれば受講していた。
大人数で集められると集中出来ないので、可能であれば数回に分けて受講して欲しい。
会社の人の話を開く会をする
受講したキャリアアップ講座は就活にとても役立った。
天理大学は就活をしている学生が他大学に比べて少なかった印象があるので、就活している学生の交流の場や意見交換ができる場があれば励ましあっ
たり情報交換ができて良いと思います。
人数にもよると思いますが、自分がどういった職種に向いているのか、自分には何が必要なのかという個別的な就職支援の相談等(？)
もし、もう既にやっているのであれば、すみません。
自分の強みを言語化すること。
マネーリテラシーの勉強
いろんな職種の話
本部勤務という特殊な環境にいるのでわかりません。



卒業生対象 キャリアアンケート集計結果

集計結果：卒業生向けアンケート

天理大学は2025年に創立100周年を迎えます。
卒業生として、これからの天理大学に望むことは何ですか。自由に記述してください。
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貴学の益々の発展と学生の充実した学生生活ができる事を望んでいます。
学生のうちに色々なことにチャレンジできる体制を整える。
グローバルな視点、多面的に物事を捉える力を持った人材の育成
もっと学生時代の自由な時間を将来に活かせるようにしてあげてほしい
更なる天理大学の発展を願ってます^_^
「天理大学」のブランドイメージが更に飛躍するとこを願っている。
関関同立から「関関同立天」となる日を。
天理大学で学んだ知識や経験、人との繋がりのお陰で、自信を持って教壇に立てている。これからも新しい知識や発見ができる伝統ある大学であって
ほしい。
ますますの発展を期待しています。
自ら考え学ぶ力を身につけ、社会にでてからも役立てていける人材を育ててほしい。
昨今、教養のない学生が多くみられます。そのため、社会人になるための一般教養を広めてもらいたい
天理大学が人材に溢れ、更に発展していくことを願ってます
天理高校から直接入学されている学生がとても多いのでそこからのコミュニティが出来あがってしまっていて、新規の学生が疎外されている雰囲気を
在学中にとても感じた。
私自身もそうだったので、その方々に向けての
交流の場を作ってほしいなと思った。
関西では天理といえばスポーツで有名というイメージが出来上がっています。これは天理の大きなブランドだと思います。これがもっと全国区で様々
なスポーツでそのようなブランドを作ることができればいいなと思います。
スポーツや医療など専門的な分野が学べる環境を突き詰めてほしい。
天理大学のスポーツの発展。
スポーツの発展
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学生達の未来に役立つ様々な経験ができ、勉学に集中出来る環境が出来ている大学。(様々な視点から幅広く物事を考えられる力、日本は勿論世界事情
も興味、関心を持ち、その問題点の解決の取り組みにも自ら参加出来る、これからのグローバル社会でも対応出来る人材の育成)
医学部を作って欲しい
今まで通り、学科会などの充実しているといいと思います。
スポーツがメインの大学ではありますが、その他の一般企業にも強い大学になればいいと思います！
コロナにより卒業式が行われなかった世代です。同級生とも挨拶できないまま社会人になりました。今大学職員として働いていますので、個々で会い
に来てくれることはありますが、やはり何か集まるタイミングがあれば良いなあと思ったりもします。
グローバルな世界で活躍できる創造力を養ってほしい。日本の、更には世界に貢献していける人になるべく素養を身につけてほしい。
国際色豊かで親しみやすい大学であってほしい
天理大学の伝統や週間を重んじつつも、多様性を尊重し互いの違いを受け入れる。
豊かな人間性を創造していく。そんな大学になって行ってほしいと思います。
100年の歴史を大切にしながら、他大学にも負けない天理大学の良さを活かしつつ、新しいことにもどんどん挑戦し更に発展してほしいです。
たとえ間違えていたとしても自ら考え、信念を持って行動できる生徒の育成
学部の増設（理数系）
今のまま変わらず進んでもらいたい！
益々のご発展を心よりお祈りしています。
100周年おめでとうございます。
世間から、天理大学はスポーツが有名でラグビーや柔道でよく見ると言われます。
そのおかげで、きちっとした校風のイメージを持たれてる方が多いです。
私も営業活動において、同じようなイメージを持っていただけるので大変助かっています。
望むこととしましては、世間を賑わすような不祥事が起きないよう、各部の寮の管理や生徒の創造性の育成をお願いします。
クリーンな校風を持たれることは、各部活動においても良いアドバンテージになると思います。
以上、ますますのご活躍をお祈り申し上げます。
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沢山の国の人との交流できる場をもっと広げてほしい
大学内の食堂で天理ラーメンが食べられると嬉しいです。
個性豊かな方たちが多い印象だったので
その印象を崩さずこれからも頑張って欲しいです。
100年も続いていた天理大学に在籍出来てよかったです。
天理教をひろめる
もう既にそうしていらっしゃるかもしれないが、在学生一人一人が学びたい事を見つけ、その学びたい事柄を自由に学べる環境づくりとその維持を、
しっかりとしていただきたい。
遊ぶ事も大切だが、何より学びというものを大切に考えられるような環境を作り上げてほしいと強く望みます。
人間性は間違いないので、それを言語化する能力を身につけると就職という意味ではかなり役に立つ
部活動の強化
もっと授業の幅を広げてほしい
資格取得など
引き続き、専攻外の講義も充実させ、色んな知識や教養を身につけれるようにして下さい。英米語専攻だったので、国際政治や歴史の講義も大変勉強
になりましたが、専攻外の宇宙の講義や、科学的な授業、保護犬などの授業も大変面白かったです。
天理大学の設立の目的は、海外伝道者育成のため、また陽気ぐらし世界建設に寄与する人材の育成です。現在は外国語以外にも様々な学科(専攻)があ
りますが、最低でも外国語を学び、お道を信仰する学生に対しては、もっと海外伝道について宣伝するべきだと思います。そのためには、もっと天理
大学が天理教海外部と繋がりを持ち、人材育成に力を入れるべきです。また、在外派遣や外交官などという世間的に名誉のある仕事に就いた学生を取
り上げるのも大事なことだとは思いますが、海外伝道者として世界で活躍する人たちももっと学生に知ってもらいたいなと思いました。


